
Quels projets pour les écoliers ? 
 

Les Plaisançois ont bien de la chance que le Conseil départemental de la Haute-Garonne ait choisi 

leur commune, le 25 janvier, pour y implanter son nouveau collège du sud-ouest toulousain. En 

septembre 2020, la mairie avait en effet « oublié » de déposer sa candidature et le village de St-Lys, 

concurrent sur ce projet, aurait bien pu remporter la mise.  

L’établissement, qui comptera 24 classes (environ 600 élèves), sera construit aux Ocrelines, sur un 

terrain communal situé à côté du bâtiment des Compagnons du devoir.  Il vise à désengorger ceux de 

Fontenilles, la Salvetat-St-Gilles et bien entendu le collège Jules Verne de Plaisance qui, avec près de 

900 élèves pour 700 places, déborde de toute part.  

La situation est telle que, depuis deux ans, les associations de parents d’élèves FCPE et ALPE 

demandent l’agrandissement de la cour de récréation, devenue bien trop petite suite à la création de 

nouvelles classes dans des Algeco. Au bout de cette cour, la commune possède un terrain clôt 

enherbé qui pourrait parfaitement constituer une extension. Le 14 décembre 2021, les élus Plaisance 

Citoyenne ont relayé, en conseil municipal, la demande des parents. Le Conseil départemental 

semble disposé à aménager cet espace en y installant un revêtement respirant. On attend, 

désormais, que le maire donne le feu vert.  

 

Aux abords des écoles Prévert et Kergomard, en revanche, l’aménagement du parking Monestié a 

été réalisé, après que Plaisance Citoyenne a soulevé, le 15 décembre 2020, la question de sa 

dangerosité pour les écoliers. Une requête que les associations portaient chaque année, depuis dix 

ans, sans jamais être entendues.  

Aujourd’hui, l’inquiétude des parents et des enseignants porte sur la capacité des quatre groupes 

scolaires de Plaisance à recevoir, en septembre 2022, les enfants des familles qui vont arriver dans 

les logements en cours de construction. Le promoteur Green City termine 243 appartements, face à 

Monestié, et le Domaine des Frênes, route de Toulouse, vient de livrer 35 maisons. Il semblerait que 

l’Education nationale ait prévu d’ouvrir une nouvelle classe en élémentaire, à l’Ecole Daudet. Mais 

comme pour Rivière et Pagnol, en septembre 2021, complètement saturées, ces créations se font au 

détriment des salles d’informatique ou d’art plastique. Comme si ces disciplines n’étaient pas 

importantes pour les enfants ! Ou encore, en réduisant les cours de récréation en y implantant des 

Algeco supposés provisoires. 

Pourtant, quand on y regarde de plus près, les prévisions municipales des effectifs dans les écoles 

sont à la baisse d’ici à 2025, soit 2 787 enfants en 2024-2025, contre 2 950 cette année. A quoi bon, 

dès lors, programmer un gros complexe éducatif de 14 classes sur le site de la Sabla ? Le projet 

semble pour le moins disproportionné ! 
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